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Ata de N 23/2021, aos vinte e sete dias do mês de agosto de dois mil e vinte 
e um, no Plenário da Câmara Municipal Edson Batista de Oliveira, teve início 
a Sessão Ordinária presidida por Simplício Maria Santos Lopes e estiveram 
presentes os vereadores: Alva Suzana Ferraz de Araújo e Ferraz, Cleomar 
Prado Gusmão, Elias José de Sousa Neto, Glauber de Oliveira Lima, Ivano 
Pereira França, Ludovico Pereira de Brito, Paulo Antônio Soares Brito e 
Vanuza Freitas Lima. O senhor presidente solicitou que a secretária fizesse a 
chamada dos senhores vereadores constatando assim o Quórum Regimental 
e sob a presença Divina declarou aberta a sessão. Convidou a secretária para 
leitura do Expediente do Dia:  
 
 

INDICAÇÃO Nº 102/2021, DE 06 DE AGOSTO DE 2021. 

 

“Contrução de uma academia ao ar livre no entrorno da Lagoa de Seu joãozinho” 

 

REQUERENTE: Vereador Paulo Antônio Soares Brito 

REQUERIDO: Prefeitura Municipal de Cândido Sales-BA 

 

  MOÇÃO DE PESAR Nº 13/2021 

 

REQUERENTE: Vereador Paulo Antônio Soares Brito  

DESTINATÁRIO: Família de Joaquina Martins de Araújo   

 

MOÇÃO DE PESAR Nº 14/2021 

 

REQUERENTE: Vereador Ivano Pereira França  

DESTINATÁRIO: Família de Joaquina Martins de Araújo   
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MOÇÃO DE PESAR Nº 15/2021 

 

REQUERENTE: Vereador Paulo Antônio Soares Brito  

DESTINATÁRIO: Família de Joaquina Martins de Araújo   

 

 
Não havendo ninguém inscrito para o Pequeno Expediente passou para o 
Grande Expediente onde o presidente explicou que a Casa já se encontra 
aberta com capacidade de 60% e convidou para usar a palavra o vereador 
Paulo Antônio Soares Brito que saudou a todos e lamentou a perda de 
pessoas queridas no nosso município. Falou das moções de pesar que trouxe 
hoje para votação e da saudade que deixam aos familiares e amigos. Falou 
da importância de Maria de Valdeci para a comunidade e da luta social 
promovida por ela que não media esforços. Falou da morte do irmão do colega 
Glauber e lamentou a violência na nossa cidade. Finalizou fazendo algumas 
reivindicações e pediu a contratação de uma dentista para Barra do Furado, 
pois todos os equipamentos do consultório estão montados. Em tempo cobrou 
pelo atendimento de médico em todos os povoados citando Possidônio e 
Bomba e disse que é possível apoiar deputados que tragam benefícios para o 
povo. Em seguida usou a palavra o vereador Cleomar Prado Gusmão que 
saudou a todos e falou da felicidade em ter se vacinado contra Covid, 
relembrando que no início da pandemia tínhamos receio de não chegar vivo 
até a vacina e tivemos a benção de chegar. Enfatizou que ainda não estamos 
livres e pediu que os cuidados continuassem a ser tomados. Falou sobre as 
estradas e a necessidade de patrolamento em diversas regiões que sequer 
foram patroladas nesses 8 meses. Cobrou que colocasse a outra patrol em 
funcionamento. Em tempo despediu se da amiga Luana que se desliga dos 
trabalhos dessa Casa. Disse que o Povoado da Estiva precisa de água e 
necessita de atenção nesse abastecimento. Pediu ao prefeito que 
providenciasse um outro poço artesiano do outro lado de Água Verde pois 
carro pipa não consegue atender a demanda. Disse ter compromisso de 
deputado para abrir, mas ainda não chegou. Em aparte o vereador Paulo disse 
que já existe o projeto para ligar água até a Estiva e não vê tanta distância que 
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impeça que chegue a Água Verde. Para finalizar questionou que a Bomba do 
Barro Vermelho queimou e o funcionário está questionando o pagamento. 
Mencionou alguns problemas em Lagoa Grande e pediu mais humanidade no 
atendimento dos pacientes que necessitam de transporte. Em seguida usou a 
palavra o vereador Elias José de Sousa Neto que saudou a todos e reforçou 
que esse plenário já está apto para receber o povo. Agradeceu e pediu que 
Rony mostrasse em tela as fotos do clamor feito no último sábado pela nossa 
cidade. Falou sobre o dia do psicólogo e cumprimentou a todos que exercem 
essa profissão de escuta e acolhimento a dor do outro com empatia. Pediu 
que todos nós tivéssemos empatia, sabendo que somos todos diferentes. 
Falou da visita do ex presidente Lula em Salvador e parabenizou os deputados 
Waldenor e Zé Raimundo pela recepção ao mesmo. Disse ainda que o ex 
presidente se desponta para ser o próximo presidente voltando a trazer 
desenvolvimento para o nosso país. Falou sobre os preços dos itens básicos 
que impossibilitam que um cidadão com salário mínimo viva com dignidade. 
Finalizou dizendo que precisamos trilhar um novo caminho que priorize a vida 
das pessoas e traga esperanças. Em tempo cobrou ao prefeito que possa 
restaurar a estrada que liga Cercadinho a Cândido Sales, pois os moradores 
de lá usam nosso comércio. Reforçou o pedido do vereador Keu sobre o 
Povoado do Papagaio que precisa urgente organizar o campo de futebol e 
restaurar a estrada. Em seguida usou a palavra o vereador Ivano Pereira 
França que saudou a todos e falou dos problemas do município. Pediu ao 
colega Luluzinho que falasse junto ao secretário Hélio para verificar o 
problema crônico no buraco em frente à igreja católica do Bededouro e que 
isso precisa ser imediato, pois traz transtornos a comunidade. Falou sobre as 
estradas que ainda não foram recuperadas e da necessidade de realizar. 
Reiterou a necessidade de ter dois equipamentos funcionando para que as 
estradas secundárias sejam recuperadas em tempo hábil. Finalizou falando da 
indicação que fez e ainda não aconteceu, mencionando que não foi feita 
compra dos totens nas escolas da Sede e do interior e pediu que as 
providências fossem tomadas. Disse ainda que estamos enfrentando diversos 
problemas no município. Em tempo falou da moção de pesar pelo falecimento 
de Maria de Valdeci e mencionou toda a importância social dessa cidadã que 
deixa exemplo. Em seguida usou a palavra o vereador Glauber de Oliveira 
Lima que saudou a todos e pediu ao presidente que promulgue o Projeto de 
lei n 011 de autoria do vereador Elias que foi para prefeitura desde o dia 28 de 
junho e o Projeto n 012 do vereador Cleomar que não foi sancionando pela 
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prefeitura. Em aparte o vereador Dedé disse que hoje o jurídico vai tomar as 
providencias para publicação. O vereador Glauber agradeceu ao presidente e 
disse que essa gestão municipal é omissa e não respeita os votos dessa Casa 
Legislativa. Emanou energias para Gabriel da internet que passa por uma 
cirurgia. Conclamou o Art. 119 e disse que como líder pode usar o tempo do 
vereador Marcos. Falou sobre a Covid e os números no município, dizendo 
que a doença persiste e os cuidados devem prevalecer. Fez um apelo dizendo 
que desde o início do mandato cobra por especialistas em todas as áreas e 
por medico exclusivo para ala do Covid. Falou sobre as entradas do fundo 
municipal de saúde e disse que seu papel é fiscalizar, pois não executa 
recursos. Disse que espera que esse governo não seja perseguidor e contrate 
os filhos da Casa para trabalhar e gerar renda dentro do próprio município. 
Disse que esse governo usa muito o marketing e deixa de responder as 
solicitações das Comissões. Falou da incapacidade dessa gestão, 
mencionando a entrada de valor para merenda escolar e que só fizeram 
entrega da cesta básica no mês de julho. Perguntou se as aulas retornam 
agora em setembro, e lembrou que a prefeita ano passado entregou as cestas 
durante todo o período. Falou sobre conferência de assistência social e disse 
que não vê a distribuição de cestas básicas para os mais carentes. Finalizou 
dizendo que cobra pelo povo e se acertar estará aqui para aplaudir. Cobrou 
sobre a estrada que liga Cercadinho a Cândido Sales. Em tempo falou sobre 
o Boqueirão dos Malaquias, Barriguda, Estiva, Pau Ferro, entre outros 
povoados que sofrem com a falta de água e caminhão pipa não consegue dar 
conta do abastecimento. Cobrou a reposição de lâmpadas na Rua 
Desbravadores e na Lagoa de São Joãozinho, bem como a limpeza da Lagoa. 
Enfatizou que várias ruas apresentam o mesmo problema e em tempo deu 
publicidade a alguns contratos da prefeitura. Relatou contratos de valores 
exorbitantes, mencionando um contrato de carne de agosto a dezembro com 
valor de R$148.500,00. Externou desejo de sucesso a companheira Luana 
que pediu desligamento e vai desbravar novos desafios. Disse que perdemos 
uma grande funcionária e torce pela amiga que vai buscar novos horizontes. 
Em seguida usou a palavra a vereadora Alva Suzana Ferraz de Araújo e 
Ferraz que saudou a todos e desejou boa sorte para a amiga Luana que irá 
desbravar novas oportunidades e disse do privilégio de te la conhecido. Falou 
da preocupação dos colegas em resolver os problemas e que isso é aceitável 
e as críticas construtivas devem ser bem vistas. Parabenizou os psicólogos 
pelo seu dia e disse da importância dessa profissão de escuta e carinho. Disse 
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do sonho de ter essa profissional na unidade de Quaraçu e que graças a Deus 
hoje possuem uma profissional de excelência. Pediu atenção do prefeito para 
as reivindicações feitas no dia de hoje, em especial na área de iluminação que 
evita tantos outros problemas. Finalizou agradecendo a gestão pelos cuidados 
com seu distrito. Em tempo falou sobre fazer quebra-molas em Quaraçu e que 
isso divide opiniões. Em seguida usou a palavra o vereador Ludovico Pereira 
de Brito que saudou a todos e disse da falta que a companheira Luana irá 
fazer nessa Casa Legislativa, onde deixa muitos amigos. Disse ver a 
preocupação de cada colega em representar o povo nas suas demandas e 
que as críticas quando bem colocadas devem ser analisadas. Disse que as 
vezes a oposição enxerga defeitos demais e esquecendo de parabenizar pelo 
trabalho honesto. Disse fazer reivindicações com responsabilidade e que é 
dever do vereador representar as diversas demandas do povo no dia a dia. 
Disse que ser da situação traz ainda mais responsabilidades e que jamais será 
contra o interesse do povo. Finalizou dizendo da sua luta para resolver o 
problema com abastecimento de água em suas localidades. Dizendo que essa 
semana foi de muita luta para colocar água para o povo e alguma coisa não 
está dando certo e a bomba não tem funcionado mesmo passando por 
conserto. Disse não faltar trabalho e que com fé em Deus o problema será 
resolvido. Em seguida usou a palavra a vereadora Vanuza Freitas Lima que 
saudou a todos e lamentou a saída da amiga Luana desejando todo o sucesso 
em sua jornada, dizendo que sentirá falta do seu sorriso da Casa e que a Casa 
perde uma excelente funcionária, repleta de responsabilidade e 
comprometimento desde o trabalho na saúde. Disse ter ouvido atentamente 
aos colegas e que a queda do perseguidor é grande, pois acredita no amor e 
respeito e que na política aprendeu muito vendo seu pai e seu irmão que é um 
homem trabalhador, que gosta de gente e merece ser admirado. Em aparte o 
vereador Glauber parabenizou a colega pela justa homenagem a companheira 
Luana que deixa saudades na Casa Legislativa. E parabenizou a colega pelo 
histórico de trabalho de seu pai e seu irmão que não envergonham a política. 
Disse ainda que infelizmente em todos os governos tem uma parcela que 
persegue e humilha o povo e não quer acreditar que esse governo faça isso 
deixando de fazer contratação de profissional de qualidade da terra. Em aparte 
o vereador Ivano elogiou o trabalho da servidora Luana e lamentou sua saída. 
Falou ao Povoado da Estiva que no próximo mês estará em Salvador 
pleiteando a extensão de água do Timóteo à Estiva. Para finalizar a vereadora 
Cida se colocou à disposição do povo e agradeceu pela oportunidade e honra 
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de servir e lembrou que nessa Casa quem manda é o povo. Em seguida, 
passando a presidência, usou a palavra o vereador Dedé que saudou a todos 
e falou da satisfação em representar a região do lado B. Parabenizou os 
soldados e o psicólogo pelo seu dia. Falou sobre a saída da sua assessora e 
amiga Luana, e que o dia de hoje está sendo difícil, mas que deseja todo o 
sucesso para a companheira e que agradece por tudo o que a amiga já fez por 
ele. Disse que não houve perseguição e que jamais permitiria algo contra a 
amiga. Disse que a amizade é a coisa mais bonita do mundo e se 
conquistaram verdadeiramente como irmãos e que essa Casa aprendeu a 
amar a amiga. Passando para as matérias constantes da Ordem do Dia 
submeteu a discussão e votação a Indicação n 102 de autoria do vereador 
Paulo Brito que foi discutida pelos vereadores Paulo, Glauber, Cleomar, Elias, 
Ivano e Dedé e seguiu aprovada, sendo subscrita por todos os presentes. Em 
questão de Ordem Regimental o vereador Ivano pediu para que as Moções de 
Pesar fossem votadas na sessão do dia. O pedido foi submetido a votação e 
aprovado. Em seguida o senhor presidente submeteu a discussão e votação 
a Moção de Pesar n 013 que foi discutida pelos vereadores Paulo e Ivano e 
seguiu aprovada pelos presentes, sendo subscrita por Ludovico. Submeteu a 
discussão e votação a Moção de Pesar n 014 que foi discutida pelos 
vereadores Dedé, Ivano e Elias e seguiu aprovada sendo subscrita pelo 
vereador Dedé. Submeteu a discussão e votação a Moção de Pesar n 015 que 
foi discutida pelos vereadores Paulo, Ludovico, Elias e Ivano e seguiu 
aprovada, sendo subscrita pelo vereador Ludovico. Em questão de Ordem 
Regimental o vereador Paulo disse comprometer se a denominar a primeira 
obra pública em Barra do Furado com o nome de Seu Filó, prestigiando assim 
essa família. O senhor presidente informou aos colegas que o aluno do 
Colégio Estadual de Cândido Sales gostaria de uma palestra rápida com os 
mesmos. Pediu a secretária que encaminhasse as Moções as famílias e a 
Indicação a Prefeitura. Em questão de Ordem Regimental o vereador Ivano 
pediu ao presidente que convocasse as Comissões para que as matérias 
pudessem ser votadas. Agradeceu aos servidores pelo apoio, e não tendo 
mais nada a tratar, declarou encerrada a sessão marcando a seguinte para o 
dia 03 de setembro, e pediu que se encerrasse a presente Ata lavrada por mim 
Cleidiany Santos Oliveira que após lida e discutida segue aprovada e assinada 
pelos presentes.          
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